



Assemblée générale

Distr. générale
1 juin 2017

Français seulement

Conseil des droits de l'homme

Trente-cinquième session

6-23 juin 2017

Point 4 de l'ordre du jour

**Situations relatives aux droits de l'homme qui requièrent
l'attention du Conseil**

Exposé écrit* présenté par l'Agence pour les droits de l'homme, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif spécial

Le Secrétaire général a reçu l'exposé écrit suivant, qui est distribué conformément à la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

[27 mai 2017]

* Exposé écrit publié tel quel, dans la/les langue(s) reçue(s) par l'/les organisation(s) non gouvernementale(s), sans avoir été revu par les services d'édition.

GE.17-08850 (F)



* 1 7 0 8 8 5 0 *

Merci de recycler



Urgence humanitaire au Yémen victime de la famine, du choléra et d'une guerre illégale*

Le peuple yéménite est aujourd'hui victime de la famine et du choléra. En outre, des atteintes aux droits humains et des crimes de guerre sont perpétrés dans tout le pays, causant des souffrances insupportables à la population civile.

La situation humanitaire au Yémen est gravement menacée par les impacts d'un conflit armé et asymétrique qui suscite la préoccupation croissante de la communauté internationale et les défenseurs des droits de l'homme .

L'ONU a récemment réclamé 2 milliards d'euros pour venir en aide cette année aux Yéménites. Pour Stephen O'Brien, le patron des opérations humanitaires de l'ONU, sans soutien international, les yéménites risquent d'être menacés par la famine en 2017.

L'OMS classe pour sa part le Yémen comme l'une des plus grandes urgences humanitaires de la planète avec la République Arabe Syrienne, le Soudan du Sud, le Nigeria et l'Irak.

Selon un rapport du Comité International de la Croix Rouge (CICR) récemment publié, le choléra continue à faire des victimes (il a fait en deux semaines 115 morts entre le 27 avril et le 13 mai) au Yémen où 8.500 cas suspects ont été recensés. En 2016, le Yémen avait déjà été touché par le choléra, la situation sanitaire s'étant nettement dégradée en raison de la guerre qui ravage ce pays pauvre de la Péninsule arabique.

L'Unicef parle également de la crise yéménite, estimant à 2,2 millions, le nombre d'enfants souffrant de malnutrition aiguë. Selon les derniers chiffres de l'organisation publiés en février 2017, 462.000 enfants souffrent de « sévère malnutrition ». Ce chiffre vient s'ajouter à celui de 1.500 enfants soldats recensés par les Nations Unies en février 2017.

L'Agence pour les Droits de l'Homme tire la sonnette d'alarme sur le Yémen, pays pris entre les bombardements et la menace d'une famine imminente.

Depuis l'agression de la coalition arabe et l'Arabie Saoudite contre le Yémen, ce pays est le théâtre de nombreuses guerres qui provoquent des crises humanitaires qui se sont intensifiées chaque jour. Ces jours-ci le peuple yéménite notamment les plus vulnérables comme les femmes et les enfants souffrent de la famine.

Malheureusement malgré le nombre et le niveau considérable des victimes et des dégâts dans ce conflit où plus de 12 000 personnes ont été tués ou blessés, une grande partie du monde ignore ce conflit et ne reçoit que peu d'informations sur ses conséquences dévastatrices.

Nous demandons à l'ONU d'aider à couvrir les infos du Yémen dans ses sites et sur les centres internationaux d'informations de sorte qu'au moins les peuples soit au courant de la situation humanitaire de ce pays à côté d'autre cas comme la Palestine, l'Irak, etc. Ainsi ils pourront soutenir le peuple opprimé par leur solidarité, par leur aide financier .

Amnesty Internationale a attiré également l'attention sur la crise yéménite critiquant le fait que les Etats-Unis d'Amérique et le Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord aient conjointement livrés à l'Arabie Saoudite l'équivalent de plus de 5 milliards de dollars d'armes, titrant ainsi le 23 mars : « Les ventes d'armes réalisées par les États-Unis et le Royaume-Uni sont en contradiction flagrante avec leurs efforts d'aide.»

Nous confirmons les propos de M. Dit-il Rony Brauman, ancien président de Médecins sans frontière lorsqu'on parle avec lui de la famine au Yémen et des agressions saoudiennes, dans une interview avec Le Monde:

»Comme vous, je suis profondément choqué par la complaisance avec laquelle nous fermons les yeux sur les exactions de nos "alliés" saoudiens. Ils sont, en effet, les maîtres d'œuvre d'une guerre à outrance menée avec les armes que leur vendent notamment les Français et les Américains « ...

Nous appelons les pays vendant des armes à l'Arabie Saoudite à "suspendre ces ventes jusqu'à ce qu'elle cesse ses frappes aériennes illégales au Yémen et enquête de manière crédible sur les violations présumées."

Nous demandons à la communauté internationale de soutenir les yéménites par leur aide financier.

Femmes et enfants yéménite ont aujourd'hui besoin de vous.

*Middle East Foundation for Development and Human Rights, Voices Organization free-free media, Supporters of Rights and Freedoms Organization, Transparency of the Foundation for Human Rights, Development Studies International development Group, Organization Damon, Hamdani Foundation for Studies and Research, Lawyers Without Borders, Phoenix organization development, Imaniat Foundation for Women and Children, National Media Center Economic, Organization Shams justice of Rights and Freedoms, Yemen of Rights and Freedoms, Be for Culture and Creativity, Foundation youthful spirit of human and social development, Yemeni Center for Civil Rights, des ONG sans statut consultatif partagent également les opinions exprimées dans cet exposé.